

Am Donnerstag, 19.10.2017 19.00 Uhr fand in Straßkirchen-die Herbstversammlung des Obst- und Gartenbauvereins im Gasthaus Brunner statt.

Vorsitzende Kiendl begrüßte die anwesenden Gäste, besonders Altbürgermeister Grotz und die Gemeinderäte. Anschließend folgte ein Referat von Hans Gegenfurtner zum Thema „Der Garten im Herbst“. Der Herbst ist die Zeit der Farben im Garten, wenn die Blätter von Grün in die verschiedensten Farbtöne wechseln. Die Zeit der Ernte ist nun vorbei, Obst sollte kühl, trocken und dunkel gelagert werden. Früher wurde dies in sogenannten Erdmieten gelagert. Im eigenen Garten gewachsenes Gemüse ist bei richtiger Düngung und Verzicht auf Spritzmittel eine sehr gesunde Art sich zu ernähren. Abfallendes Laub und kleine Äste sollten kompostiert werden und ergeben nach drei Jahren und 2 maligem Umlagern wertvollen Kompost, der wieder zum Düngen verwendet werden kann und den richtigen Humusanteil enthält. Auftretende Schädlinge dürfen nicht mehr mit Gift bekämpft werden. Für manche Obst-Sorten ist jetzt eine günstige Zeit zum Pflanzen. Der Ausblick auf das im Frühjahr beginnende Gartenjahr stellt für den Hobbygärtner eine große Freude dar.

Als nächstes wurden mitgebrachte Brotaufstriche angeboten zum Probieren. Dies fand großen Zuspruch, die Rezepte hierzu sollen gesammelt auf der Homepage zu lesen sein, so der Wunsch.

Der dritte Tagesordnungspunkt war der Rückblick des Schriftführers K. Heinrich auf das vergangene Halbjahr seit der letzten Versammlung.

Im April wurde die Gartenmesse im österreichischem Wels besucht, hier waren unter anderem aufwendig gestaltete Schaugärten zu Thema Wasser zur Belebung des Gartens zu sehen, außerdem ein umfangreiches Vortragsprogramm zu Gartenthemen. Ebenfalls im April wurden Buchsbäumchen an die Kommunionkinder der 3. Schulklassen verteilt.

Im Mai wurde eine Brauerei besichtigt, Geschenke von Kindern, unter Anleitung, zum Muttertag gebastelt. Der Höhepunkt in gestalterischer Hinsicht im Gartenjahr war heuer die Teilnahme am Kreiskriegertreffen in Straßkirchen. Der OGV beteiligte sich mit zahlreichen Mitgliedern beim Fest und Kirchenzug mit geschmückten Leiterwagen und Blumensträußen.

Im August wurde eine Radtour nach Aiterhofen unternommen und im Rahmen des Ferienprogrammes des SSC eine Veranstaltung zum Thema Bienen im Gut Eglsee besucht. Hier wurde den Kindern das Leben der Bienen und ihr Nutzen erklärt. Zu Maria Himmelfahrt wurden Kräutersträuße gebunden.

Die alljährliche Herbstaktion hatte heuer die Kartoffel zum Thema. Von Grundschulkindern angepflanzte Kartoffel wurden gewogen und daraus der Kartoffelkönig bestimmt für die größte Menge, außerdem wurden Eulen gebastelt und Stofftaschen mit Kartoffelstempel bedruckt.

Das Gemeindewappen wurde bepflanzt, 2 Vorstandssitzungen wurden abgehalten.

Der Schriftführer wies zum Schluss des Rückblicks noch auf die Homepage des Vereins hin, die die aktuellen Hinweise enthält.

Im Anschluss wurde eine Verlosung durchgeführt, bei denen unter anderem die vom OGV gebastelten Tischgestecke verlost wurden.

Mit Hinweisen auf die anstehenden Veranstaltungen schloss die Vorsitzende die Veranstaltung.